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За мир с оружием в руках
  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

  ГЛАВНОЕ .
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Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с. На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, 
мокрый снег, гололёд, 
налипание мокрого снега.  

23 февраля

24 февраля

23 февраля – 
День защитника Отечества

Дорогие жители 
Алтайского края!

Сердечно поздравляем вас с Днем защитника 
Отечества!

Этот праздник напоминает нам о славных боевых тра-
дициях Российской армии и величии родной истории. 
Наша страна выдержала немало испытаний, в том числе 
вражеских посягательств. Не случайно россияне с особым 
уважением относятся к людям, посвятившим себя обеспе-
чению безопасности родной земли. Сегодня этот праздник 
стал поистине всенародным. Его отмечают не только про-
фессиональные военные, но и все граждане нашей страны.

Президент Российской Федерации объявил 2020 год Годом 
памяти и славы. Мы преклоняем головы перед мужеством, 
самоотверженностью наших ветеранов, спасших страну 
и весь мир от фашизма в годы Великой Отечественной 
войны. Их подвиги являются основой для патриотичес-
кого воспитания молодежи. На героических примерах 
фронтовиков выросло не одно поколение защитников 
Родины, выполнявших интернациональный долг в Афга-
нистане, отстаивавших интересы Отечества в локальных 
конфликтах. Среди участников этих событий было немало 
уроженцев Алтайского края. Мы гордимся тем, что жители 
нашего региона и сегодня продолжают достойно нести 
службу в рядах Вооруженных сил Российской Федерации.

От всей души желаем вам, дорогие земляки, успехов в 
делах, здоровья и благополучия. Особая признательность 
нашим ветеранам за героическое прошлое и мирное на-
стоящее! Вечная память павшим защитникам Отечества, 
низкий поклон живущим!

Уважаемые ветераны, 
дорогие боевые друзья!

От всей души поздравляю вас с Днём защит-
ника Отечества!

Этот праздник прославляет тех, кто посвятил свою жизнь 
защите родного Отечества и является образцом чести и 
преданности своей Родине.

Во все времена в нашем обществе ратное дело пользуется 
глубоким, искренним уважением. 9 мая 2020 года мы с 
особым чувством будем отмечать святой для каждого из 
нас праздник беспримерного мужества и самопожертво-
вания, истинного героизма и единения – 75-летие Победы 
в Великой Отечественной войне. Память об этих героиче-
ских событиях, о подвиге поколения победителей навечно 
останется ориентиром для каждого.

Сегодня мы отдаём дань уважения и признания стой-
кости, достоинству и верности Отчизне, которые присущи 
всем тем, кто сейчас находится на боевом посту. Наши 
солдаты, матросы, офицеры ежедневно доказывают, что 
готовы действовать решительно, слаженно и профессио-
нально, выполнять самые трудные, нестандартные задачи, 
отстаивая интересы российского государства.

Дорогие друзья! Искренне желаю вам, вашим родным и 
близким, поддержку которых сложно переоценить, креп-
кого здоровья, счастья, удачи и успехов во всех начинаниях!

С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Полномочный представитель Президента 

Российской Федерации в Сибирском федеральном округе 
вице-адмирал запаса 

С. МЕНЯЙЛО.
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Накануне Дня защитника Отечества корреспонденты 
«АП» побывали в воинских частях – на танковой базе 
хранения и в 10-м полку РХБЗ (радиационной, химической 
и биологической защиты), расположенных в Топчихе.В ̈  

«Смирно!» – громко команду-
ет дневальный в солдатском об-
щежитии танковой части (базы 
хранения), едва мы появляемся 
на пороге. С нами заместитель 
командира части по военно-поли-
тической работе майор Владимир 
Федотов. Он ответно командует: 
«Вольно!», и ребята спокойно про-
должают заниматься своими де-
лами... Но сразу почувствовалось, 
какой строгий здесь порядок. Он 
и во всем другом – в аккуратно за-
правленных кроватях, в том, как 
разложена амуниция, в чисто от-
мытых окнах и полах.

В специально приспособленной 
бытовке двое парней наглаживали 
свою форму. Боец должен выгля-
деть безупречно.

По словам ребят, служится им 
хорошо. Они в части уже седьмой 
месяц, многое освоили, привыкли 
к дисциплине. Родители навещают. 
Вот только, как сказал нам рядовой 
Данил Рязанов, скучновато без Ин-
тернета. На время службы от него 
приходится отказаться. Зато есть 
информационный час в библио-
теке. Там бойцы читают книги, 
в том числе военную литературу. 

В библиотеке мы как раз застаем 
троих таких читателей. Все ребята 
отправились на службу не сразу 
после школы. Успели окончить 
учебные заведения.

Спрашиваю:
– До армии танки хотя бы ви-

дели?
– Я видел, – отвечает рядовой 

Всеволод Мекшанцев. – Возле 
кинотеатра «Мир» в Барнауле... 
А здесь я уже об этой технике мно-
го узнал, как можно разобрать и 
собрать механизмы, как нужно 
восстанавливать танки.В   

Обслуживание и восстановление 
техники, в том числе и танков в 
части, основное занятие бойцов. 
А машины, нуждающиеся в ремон-
те, регулярно поступают на базу. Ту, 
что привели в порядок, отправляют 
обратно.

Свой опыт молодому пополне-
нию передают бывалые военнос-
лужащие. Те, кто прошел войну, и 
даже не одну. Например, подполков-
ник Сергей Васильев, майор Денис 
Александров, старшие сержанты 
Алексей Григорьев, Александр Бе-
ребердин, Александр Черкашин, 

Александр Скосырев, сержанты 
Виталий Борисов, Александр Фо-
менко, Алексей Фёдоров, Сергей 
Шестаков.

С августа 2010 года частью ко-
мандует подполковник Сергей 
Ладыгин, уроженец Алтайского 
края, выпускник Омского высшего 
танкового инженерного училища. 
Он начинал службу заместителем 
командира танковой роты по во-
оружению. В 2007 году окончил Об-
щевойсковую академию Вооружён-
ных сил РФ. Награждён медалью «За 
воинскую доблесть» I и II степени, 
медалью Жукова.

Сергей Ладыгин говорит:
– Обучение военнослужащих – 

это для любой воинской части необ-
ходимость. У нас служат опытные 
офицеры. И проходящие службу 
по призыву получают хорошие на-
выки. Многие потом продолжают 
службу. Мы и от военно-патриоти-
ческой работы не отказываемся. 
К нам часто на экскурсии приезжа-
ют школьники и студенты.П  РХБЗ

…В полку радиационной, хими-
ческой и биологической защиты 
мы застали только призывников. 
Тех, кто еще не принял присягу. 
Весь личный состав отправился на 
очередные учения в поля. Снег, в 
котором может застрять даже самая 
тяжелая техника, им не помеха... 
Там жизнь другая – в палатках, с 

полевой кухней. И весь день заня-
тия по военной подготовке. 

Для солдата этих войск важно 
обладать быстрой реакцией и стой-
костью. Они всегда направляются 
для решения боевых задач в самые 
сложные и опасные места. Стихий-
ные ли бедствия или попытки врага 
отравить население – от всего это-
го защищают бойцы РХБЗ. В 1976 
году в Топчихе был развёрнут 29-й 
Сибирский полк химической за-
щиты. Именно он 26 апреля 1986 
года за одни сутки полностью был 
отмобилизован и выдвинут к месту 
аварии на Чернобыльской АЭС, где 
проявил героизм и мужество.

А сегодня солдаты войск РХБЗ 
первыми встречают лайнеры, при-
летевшие из Китая, где недавно об-
наружили опасный вирус. Проводят 
необходимую обработку.

Командир 10-го полка радиаци-
онной, химической и биологиче-
ской защиты подполковник Алек-
сандр Чернышов военнослужащий 
с 22-летним стажем. Родом он из 
Тамбова. А полк РХБЗ в Топчихе 
возглавляет с 2018 года. И здесь 
служат офицеры, имеющие серьез-
ный боевой опыт, в том числе и 
за пределами России. Например, 
капитан Алексей Артюшкин, лей-
тенант Алексей Филиппов.С  

Не зря Топчиху называют кузни-
цей офицерских кадров. Военная 

история этого села давняя. Сейчас в 
Топчихинском гарнизоне размеща-
ется три воинские части, из них две 
базы хранения (танковая и РХБЗ) и 
боевой 10-й полк РХБЗ. А за 69 лет су-
ществования гарнизона на его базе 
размещалось 12 воинских частей 
и подразделений авиации, строи-
тельных войск, РХБЗ и танковых.

Директор музея в Топчихе Сер-
гей Поздин, сам в прошлом человек 
военный, рассказывает:

– Некоторые офицеры, служив-
шие в Топчихинском гарнизоне, 
достигли больших высот. Это глав-
ком Сухопутными войсками Воору-
жённых сил России генерал армии 
Николай Кормильцев, генерал-лей-
тенант Иван Гашков, генерал-майор 
Адым Хасаев, полковник Виктор 
Лелюх. Топчиха стала стартовой 
площадкой для лётчика-космонавта 
№ 9 дважды Героя Советского Сою-
за, до 1991 года командира отряда 
космонавтов Бориса Волынова и 
других замечательных офицеров. 
Здесь у нас в Топчихе вырастают 
настоящие защитники Родины.

...А завтра, 23 февраля, в Топчихе 
будет традиционный праздник. 
В столовой воинских частей – празд-
ничное меню, в клубе  концерт. 
Женсовет приготовит сладкую 
выпечку для призывников. Так 
уж вышло, что февраль – особый 
месяц для тех, чье дело – Родину 
защищать.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Старший сержант Виталий Борисов: «Технику храним и ремонтируем».У въезда в часть.

Новобранцы полка РХБЗ.В столовой не только солдатская каша. Есть выбор блюд.

Приглашают в музей
На праздничных выходных, 22–23 февраля, в Государ-

ственном художественном музее Алтайского края пройдут 
мероприятия, посвященные Дню защитника Отечества.

Гости смогут посетить обзорные экскурсии, выставки, уви-
деть мультимедийную программу «Образ воина-защитника 
Отечества». Желающим предложат пройти компьютерную 
игру «России воины-сыны», посмотреть фильмы «Майор 
Вихрь» и «Трактир на Пятницкой».

Алёна ИВАНОВА
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  НАГРАДЫ .

  АКТУАЛЬНО .   ИНВЕСТИЦИИ .

  АП ИНФО .
Во время визита в род-
ной регион Александр 
Карлин, член Совета Фе-
дерации Федерального 
Собрания РФ, встретил-
ся с ветеранским акти-
вом и вручил награды 
Совета Федерации от 
имени его председате-
ля Валентины Матви-
енко людям, внесшим 
значительный вклад в 
дело патриотического 
воспитания молодежи.И   –  

Встреча, организованная 
при участии краевого совета 
женщин,  получилась теплой. 
Ведь ее участники знают друг 
друга не один десяток лет. Да 
и жителям края их имена хо-
рошо известны.

Матрена Андрейченко 
девчонкой в составе 312-й 
стрелковой дивизии, будучи 
фронтовой медсестрой, дошла 
до Германии. Награждена ор-
денами Отечественной войны 
II степени, Красной Звезды, 
многочисленными медалями, 
сегодня она почетный граж-
данин Барнаула, председатель 
комитета ветеранов войны, 
военной службы и правоохра-
нительных органов Барнаула, 
работает с молодежью.

Орденоносец Петр Боб-
ков воевал на Дальнем Вос-
токе, а сегодня стоит у руля 
ве тера нс ког о ком и те та 
Октябрьского района Бар-
наула. Лидер Центрально-
го – Надежда Мордовцева, 
фронтовичка, прошедшая 
ад фашистских концлагерей, 
но несломленная.

Демьян Подкорытов с 
1944 года служил в войсках 
1-го Дальневосточного фронта 
под командованием маршала 
Мерецкова, а ныне руково-
дит Новоалтайской ячейкой 
ветеранов.

Эмма Михайловна Фербер 
подростком была эвакуирова-
на из Ленинграда, после войны 
учительствовала, воспитала не 
одну сотню достойных людей.

– Очень приятно смотреть 
в ваши глаза, видеть вас в до-
бром здравии. 2020 год – осо-
бый в российской истории, 
это Год памяти и славы. И в 
вашем лице я приветствую 
сегодня всё героическое по-
коление участников Великой 
Отечественной войны и тру-
жеников тыла с уважением 
и признательностью, – обра-
тился к участникам встречи 
Александр Богданович.

Стойкие и неравнодушные 
– таковы люди, отстоявшие, 
а затем поднявшие из руин 
страну. Они и сейчас в строю, 
в курсе геополитических со-
бытий. И темы в разговоре 

поднимают поистине наци-
онального значения. 

– На ваших глазах идут по-
пытки ревизовать историю, 
выдать белое за чёрное, а побе-
дителей в страшной войне – за 
тех, кто её развязал. Присвоить 
себе наследие Великой Побе-
ды, назначить себя носителя-
ми высших ценностей – этой 
модной тенденции следуют 
сейчас многие западные поли-
тики. Считаю, абсолютно пра-
вильно поступают руководство 
страны, президент, принимаю-
щие все меры для сохранения 
достоверной исторической па-
мяти, пресекающие попытки 
её исказить. Именно поэтому 
патриотическое воспитание и 
подготовка молодежи к служе-
нию в качестве защитников и 
активных граждан Отечества 
приобретают исключительное 

значение, – отметил Александр 
Богданович.В  

Врем я, оставшеес я до 
9 Мая,  когда вся страна отме-
тит 75-летие Великой Победы, 
удивительное, насыщенное. 
В разгаре обсуждение поправок 
в редакцию действующей Кон-
ституции России, работа инте-
ресная, серьёзная, интеллекту-
альная, по словам Александра 
Карлина. В рамках этого визита 
в регион он провел на базе БЮИ 
заседание экспертного стола с 
участием ведущих правоведов. 
Ориентировочно к середине 
марта законопроект пройдет 
слушания в парламенте, а к 
концу его подпишет президент 
России. Далее наступит ответ-
ственный этап подготовки к 

всенародному голосованию. 
Дело в том, что Владимир Пу-
тин предложил необычную 
формулу ратификации закона о 
поправках в Конституцию. До-
кумент вступит в полную силу 
лишь в случае положительных 
итогов референдума. То есть 
«контрольная кнопка» сейчас 
в руках народа, избирателей.

Изменения коснутся многих 
конституционных норм. В раз-
ряд гарантий, например, перей-
дут регулярные индексации 
заработной платы, пенсий и 
социальных выплат всех видов 
с учетом реальной инфляции.

При весьма серьезных кор-
ректировках Основного закона 
страны Россия и впредь оста-
нется федеративной республи-
кой с равными конституцион-
но-правовыми полномочиями 
всех ее субъектов.

Самая приятная часть 
встречи – награждение. За 
заслуги в развитии культуры 
и туризма в Алтайском крае, 
активную просветительскую 
работу Почетная грамота Сов-
феда Федерального собра-
ния РФ вручена советнику 
по культуре акционерного 
общества «Курорт Белокури-
ха» Владимиру Войчишину; 
благодарностей за весомый 
вклад в патриотическое вос-
питание молодежи удостоены 
заместитель главы админи-
страции Ключевского района 
Любовь Зюзина,  председатель 
городского совета ветеранов 
Заринска Наталья Овчинни-
кова,  руководитель краевого 
поискового отряда «Алтай» 
Николай Чайка.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Встречи на родной земле
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Помощь 
в работе
Каждый пятый клиент службы занято-
сти воспитывает несовершеннолетнего 
ребёнка.

При поиске работы для таких соискателей специа-
листы сталкиваются с рядом проблем. Об этом 
говорили во время итогового совещания краевого 
управления по труду и занятости населения.

Ключевой темой Послания президента стала 
поддержка семей с детьми. Сегодня, по оценке экс-
пертов, это наиболее малообеспеченная категория 
граждан. Каждый пятый клиент службы занятости 
населения имеет несовершеннолетнего ребенка. 
Главная задача – помочь найти работу, позволяю-
щую совмещать ее с семейными обязанностями.

– Проблема заключается в отсутствии достаточ-
ного числа вакансий с гибким графиком, – расска-
зала начальник управления по труду и занятости 
населения Надежда Капура. – Обращающиеся к 
нам имеют недостаточный опыт работы по специа-
льности. У большинства отсутствует базовое про-
фессиональное образование. И это заставляет нас 
вырабатывать для каждого из них индивидуальный 
план обучения и подбора вакансий.

По данным ведомства, есть механизмы решения 
проблемы в рамках региональных программ. На-
пример, хорошим инструментом стало возмещение 
работодателям затрат на оборудование рабочих 
мест для многодетных родителей.

– В 2019 году на эти цели из краевого бюджета 
было направлено 700 тысяч рублей. Мы помогли 
12 многодетным семьям. Резервы на увеличение 
финансовой поддержки направления есть, – под-
черкнула Надежда Капура. 

Также Алтайский край вошел в пилотный про-
ект по оказанию помощи на основании социаль-
ного контракта малоимущим гражданам. Одно 
из мероприятий как раз помощь в устройстве на 
работу. По данным управления, более 600 человек 
необходимо трудоустроить в рамках проекта.

По словам Надежды Капуры, остается актуальной 
тема трудоустройства граждан с инвалидностью. 
На государственном уровне поставлена сложная 
задача – обеспечить не менее 50 процентов инвали-
дов трудоспособного возраста работой к 2025 году.

– Потребность у жителей есть, мы это видим по 
числу обратившихся в центр занятости. В регионе 
создан дополнительный механизм поддержки 
такой категории – краевой закон о квотировании 
рабочих мест для инвалидов, – уточнила руково-
дитель ведомства.

Отметим, что в 2019 году более 12 тысяч рабо-
тодателей различных сфер деятельности заявили 
сведения о вакансиях в службу занятости населе-
ния. За помощью к специалистам в поиске работы 
обратились 84 тысячи человек, трудоустроены 
более 61 тысячи человек. Это семь из каждых де-
сяти обратившихся. 

Кристина ЛИВЕР

В поисках 
горячей воды

«Как добиться от чиновников Рубцовска восстановления 
горячего водоснабжения в МКД, так как из горячего крана 
идет холодная вода с 2013 года? Несмотря на обращения, 
все безрезультатно. Прошу посодействовать: XXI век – и нет 
горячей воды. Дом 1965 года постройки, со старой электро-
проводкой, всех жильцов принудили отсутствием горячего 
водоснабжения поставить электротитаны.

Людмила, г. Рубцовск».

Отвечает начальник отдела надзора за содержанием и эксплуа-
тацией жилищного фонда по городам Рубцовску, Славгороду 
Инспекции строительного и жилищного надзора Алтайского 
края Александр Козлов:

– В Рубцовске наружные сети и внутридомовые системы го-
рячего водоснабжения в многоквартирных домах однотрубные, 
тупиковые, не соответствуют техническим требованиям. Отсут-
ствуют циркуляционные трубопроводы горячего водоснабже-
ния, которые не предусмотрены проектами при строительстве 
наружных сетей и многоквартирных домов. Без постоянного 
водоразбора технически невозможно круглосуточно обеспечить 
в точках разбора температуру горячей воды, соответствующую 
установленным требованиям – не ниже 60 градусов.

Полномочиями на решение вопросов строительства и рекон-
струкции сетей водоснабжения и теплоснабжения в муници-
пальных образованиях наделено Министерство строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства края. Оно формирует 
краевые программы по реконструкции и обновлению комму-
нальной инфраструктуры края. Такие же мероприятия вправе 
проводить и органы местного самоуправления.

В 2017 году в Рубцовске проведена частичная реконструкция 
тепловых сетей. От тепловой станции до центра города проло-
жен циркуляционный трубопровод в магистральных тепловых 
сетях. Качество горячего водоснабжения в многоквартирных 
домах, расположенных недалеко от реконструируемых участ-
ков, улучшилось.

В 2018 и 2019 годах работы по реконструкции центральных и 
внутриквартальных тепловых сетей не проводились. Админи-
страцией города в рамках муниципальной программы «Обес-
печение населения города Рубцовска горячим водоснабжением 
надлежащего качества на 2019–2025 годы» предусмотрены рас-
ходы на эти цели на 2020 год в размере 2,7 млн руб.

В городе есть опыт частичного решения проблемы качества 
горячего водоснабжения – оснащение многоквартирных домов 
дополнительным оборудованием с реконструкцией трубопроводов 
розлива внутридомовой системы горячего водоснабжения. Такие 
работы могут быть запланированы собственниками помещений 
на основании решения общего собрания. Начисление размера 
платы жителям управляющие организации производят исходя 
из фактического объема и качества горячей воды на основании 
данных общедомовых приборов учета тепловой энергии.

В рамках программы «Капитальный ремонт общего имуще-
ства в многоквартирных домах, расположенных на территории 
Алтайского края» предусмотрено проведение капитального 
ремонта внутридомовых инженерных систем электро-, тепло-, 
холодного и горячего водоснабжения, водоотведения в много-
квартирных домах. Капремонт проводится по решению общего 
собрания собственников помещений в доме.

Подготовила Светлана РУСИНА

Из Барнаула Нью-Васюки не сделать
«Мы в одной лодке»

Генеральный директор компании «Но-
вапорт Холдинг» Сергей Рудаков расска-
зал о том, почему билеты в Москву могут 
подешеветь и как собирается развивать 
барнаульский аэропорт.О Н

– Обычно говорят 
так: барнаульский 
аэропорт покупают 
для того,  чтобы ново-
сибирскому жилось 
легче. Ана логич-

ная ситуация существует в Томске, где один 
терминал построен, второй проектируется. 
Аэропорты Томска и Барнаула когда-то были 
одинаковыми, сегодня там перевозят уже 
780 тысяч пассажиров. Это не из-за того, что 
руководство умнее, причина – именно в хол-
динге. Еще пример: Кемерово догнал Барнаул, 
мы обещаем – он дотянется и до Томска.О    

– Если я приобретаю актив, он должен 
приносить прибыль. Не можем запроекти-

ровать бизнес-процесс, который 

будет убыточным. 
Мы находимся в одинаковой 
страховочной ситуации с пра-
вительством края. Если у меня 

не получится проект, я потеряю 
деньги. У властей начнут спраши-
вать, как они поступили с госу-
дарственной собственностью. 
Поэтому мы в одной лодке.П   

– Почему холдингу легче 
развивать сеть маршрутов? 
Авиакомпаний в стране не 
так много. Пустить вечер-
ний рейс в Барнауле про-
сто из-за того, что я так 
хочу, – тяжело. Но если 
авиакомпания что-то 
просит в четырех моих 
аэропортах, а мне пока 
нет необходимости это 
давать, то я могу пойти 
на сделку. Ну, напри-
мер, вечерним рейсом 
в Барнаул.О   

– Ценова я по -
ли т ика – част ь 
работы холдинга. 

Когда в Москву летают три крупные компа-
нии – «Аэрофлот», «Сибирь», «Ютэйр», цены 
экономкласса доходят до 40 тысяч рублей. 
Как только заходит «Победа», у нее по две 
тысячи рублей и у всех по две. Мне говорят, 
вот зачем ты пустил «Победу»? Я знаю зачем. 
Пассажиров прибавилось и на «Победе», и на 
всех остальных. Такая тактика приводит к 
подъему дополнительного пласта людей, ко-
торые за 46 тысяч рублей никуда не летали. 
При этом у крупных авиакомпаний качество 
не меняется, они просто перестают борзеть. 
Вы, кстати, в среднем по восемь тысяч летаете 
в Москву? (оживление в зале, потому что цена 
билета в один конец порой доходит до 15 

тысяч. – Прим. ред.) 
Вообще-то, на четы-

рех часах пути восемь 
тысяч – это многовато. О  

– Я хорошо знаю команду барнаульского 
аэропорта. Люди добросовестно относятся к 
своему труду, аэровокзал находится в чистом 
состоянии. Но нельзя на 4,5 тыс. кв. м сделать 
700 тысяч пассажиров. То есть нужно строить 
новые площади. Это не мои данные, а нормы. 
С международными линиями вообще все 
сейчас сложно – пока не высадишь приле-
тевших, вылетать нельзя. Таких аэропортов 
всего несколько осталось.

Никакой реконструкции старое здание 
не подлежит. Мы не затрагиваем его, пока 
строим новое. Но потом у нас высвободится 
4,5 тыс. кв. м в весьма хорошем состоянии – 
там расширим пограничный контроль и 
проблема международных рейсов решится.О 

– Я полагаю, Барнаул, так же как Кемеро-
во и Томск, будет развиваться следующим 
образом. Все отсюда не полетят. Нью-Васюки 
сделать нереально. Новосибирск – хорошее 
подспорье. Мы сделали рейс не Барнаул – 
Новосибирск, а Барнаул – весь мир. Начало 
этого рейса пока не самое выдающееся. Но 
из Томска в Новосибирск самолет летает 
уже год битком. И там нет пассажиров до 
Новосибирска: они все транзитные.

Кристина ЛИВЕР

Проект на три миллиарда
Новое здание аэропорта краевого центра долж-
но появиться к весне 2023 года. Перспективы 
воздушной гавани обсудили на заседании пра-
вительства.

Итак, для дальнейшего развития аэропорта Барнаула необхо-
димо строительство нового, отвечающего всем современным 
требованиям здания аэровокзального комплекса площадью 
не менее 8,5 тыс. кв. м. Он будет рассчитан на обслуживание 
пассажиров внутренних воздушных линий. Стоимость воз-
ведения терминала и оснащения его всем необходимым обо-
рудованием должна составить порядка 3 миллиарда рублей.

Отметим, действующий международный аэропорт постро-
ен в 1968 году. Общая площадь аэро-

вокзала – 4,5 тыс. 
кв. м – позволяет 
обслуживать в час 
немногим более 100 вылетающих пассажиров.

Вместе с тем только на протяжении последнего десятиле-
тия за счет увеличения количества авиарейсов, расширения 
географии полетов в целом общий проходящий через аэро-
порт пассажиропоток вырос практически в два раза. Впервые 
превысив в 2017 году полумиллионный рубеж, по итогам 
2019 года он достиг уровня 530 тысяч пассажиров.

– Современные условия, связанные с уверенной положитель-
ной динамикой развития перевозок, говорят о необходимости 
увеличения пропускной способности практически в три раза, 
– подчеркнул министр транспорта Александр Дементьев.

На сегодняшний день владельцами акций «Авиапред-
приятие Алтай» являются Правительство Алтайского края 
и ООО «Новапорт Холдинг». В результате увеличения устав-
ного капитала путем проведения эмиссии и приобретения 
компанией «Новапорт Холдинг» всего дополнительного 
выпуска, ему будет принадлежать 75% акций (минус одна 
акция). Алтайский край, сохраняя за собой имеющиеся 
акции, уменьшит свою долю в уставном капитале до 25% 
плюс одна акция (оставив за собой блокирующий пакет). 
Это позволит приступить к реализации инвестиционного 
проекта в размере 3 миллиардов рублей.

– Пока край ничего не теряет и не приобретает. Если проект 
реализуется, то мы будем владеть одной четвертью в хорошем 
предприятии с приличными перспективами, – подчеркнул 
губернатор Виктор Томенко.

Для обеспечения надлежащего исполнения обязательств 
после приобретения «Новапортом» дополнительного выпуска 
акций они будут переданы правительству региона в залог 
до момента введения нового аэровокзального комплекса 
в эксплуатацию. За нарушение инвестором договорных 
условий предусмотрено введение штрафных санкций.

Для строительства нового терминала понадобится поряд-
ка трех лет. Все это время аэропорт продолжит работать в 
обычном режиме, старое здание трогать не будут.

барнаульский аэропорт.О Н
– Обычно говорят 

так: барнаульский
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– Я полагаю, Барнаул, так же как Кемеро-
во и Томск, будет развиваться следующим 
образом. Все отсюда не полетят. Нью-Васюки 
сделать нереально. Новосибирск – хорошее 
подспорье. Мы сделали рейс не Барнаул –
Новосибирск, а Барнаул – весь мир. Начало
этого рейса пока не самое выдающееся. Но 
из Томска в Новосибирск самолет летает 
уже год битком. И там нет пассажиров до
Новосибирска: они все транзитные.

Кристина ЛИВЕР

Итак, для дальнейшего развития аэропорта Барнаула необхо-
димо строительство нового, отвечающего всем современным 
требованиям здания аэровокзального комплекса площадью 
не менее 8,5 тыс. кв. м. Он будет рассчитан на обслуживание 
пассажиров внутренних воздушных линий. Стоимость воз-
ведения терминала и оснащения его всем необходимым обо-
рудованием должна составить порядка 3 миллиарда рублей.

Отметим, действующий международный аэропорт постро-
ен в 1968 году. Общая площадь аэро-

вокзала – 4,5 тыс. 
кв. м – позволяет 
обслуживать в час 
немногим более 100 вылетающих пассажиров.

Вместе с тем только на протяжении последнего десятиле-
тия за счет увеличения количества авиарейсов, расширения 
географии полетов в целом общий проходящий через аэро-
порт пассажиропоток вырос практически в два раза. Впервые 
превысив в 2017 году полумиллионный рубеж, по итогам 
2019 года он достиг уровня 530 тысяч пассажиров.

– Современные условия, связанные с уверенной положитель-
ной динамикой развития перевозок, говорят о необходимости 
увеличения пропускной способности практически в три раза, 
– подчеркнул министр транспорта Александр Дементьев.

На сегодняшний день владельцами акций «Авиапред-
приятие Алтай» являются Правительство Алтайского края 
и ООО «Новапорт Холдинг». В результате увеличения устав-
ного капитала путем проведения эмиссии и приобретения 
компанией «Новапорт Холдинг» всего дополнительного 
выпуска, ему будет принадлежать 75% акций (минус одна 
акция). Алтайский край, сохраняя за собой имеющиеся 
акции, уменьшит свою долю в уставном капитале до 25% 
плюс одна акция (оставив за собой блокирующий пакет). 
Это позволит приступить к реализации инвестиционного 
проекта в размере 3 миллиардов рублей.

– Пока край ничего не теряет и не приобретает. Если проект 
реализуется, то мы будем владеть одной четвертью в хорошем 
предприятии с приличными перспективами, – подчеркнул 
губернатор Виктор Томенко.

Для обеспечения надлежащего исполнения обязательств
после приобретения «Новапортом» дополнительного выпуска 
акций они будут переданы правительству региона в залог 
до момента введения нового аэровокзального комплекса 
в эксплуатацию. За нарушение инвестором договорных 
условий предусмотрено введение штрафных санкций.

Для строительства нового терминала понадобится поряд-
ка трех лет. Все это время аэропорт продолжит работать в 
обычном режиме, старое здание трогать не будут.

Владимир Войчишин принимает награду из рук Александра Карлина.

Встреча друзей. Надежда Мордовцева и Пётр Бобков.



Алтайские поисковики продол-
жают работу по увековечению 
памяти солдат и офицеров 
28-й лыжной бригады, сфор-
мированной в Барнауле в 1942 
году. В прошлом году они позна-
комились с дочерью одного из 
лыжников, Зоей Калмыковой, 
которая рассказала удивитель-
ную историю о дружбе и подвиге 
двух разведчиков.

В книге Ремарка «На Западном фрон-
те без перемен» есть герой – опытный 
фронтовик Станислав Катчинский. Для 
парней, со школьной скамьи угодив-
ших в грязные окопы, он стал и дру-
гом, и старшим товарищем, и отцом. 
В конце повествования Катчинский 
погиб на плечах главного героя, вы-
таскивавшего раненого друга из боя.

Вероятно, наш герой,  как многие 
мальчишки предвоенной поры, зачи-
тывался этим романом. Мог ли он пред-
ставить, что пройдет немного времени и 
с ним произойдет то же, что и с главным 
героем знаменитого произведения...Ш  

В семье Скрылевых было три сына 
– Василий, Петр и Алексей. У их отца 
имелись своя земля, лошади, коровы. 
Обосновавшись в Плешково, Скры-
левы не раз выручали односельчан в 
трудные годы. Но вскоре спокойной 
жизни пришел конец…

Отца расстреляли в Бийске, а мать 
с двумя сыновьями, Алексеем и Васи-
лием, сослали в Нарым. Лишь сред-
нему сыну, Петру, удалось избежать 
ссылки: накануне ареста его успели 
отправить к родственникам в Срост-
ки. Только в конце тридцатых семья 
воссоединилась. Дом в Плешково был 
конфискован, и Скрылевы поселились 
в Соколово, начав жизнь с нуля.***

Осенью 1942-го под Барнаулом на-
чалось формирование 28-й отдельной 
лыжной бригады. Личный состав попол-
нялся как новобранцами, так и фрон-
товиками после госпиталей. Вместе со 
своим другом, Павлом Гурьяновым, 
Василий Скрылев был зачислен в раз-
ведывательную роту.

Ежедневные марш-броски, огневая 
подготовка, изнурительные лыжные 
походы, стрельба на ходу, с лыж...Б   Р

14 января бригада тремя эшелонами 
отправилась на фронт, и месяц спустя 
вошла в состав коннострелковой группы 
генерала Крюкова. После войны Павел 
Гурьянов вспоминал тяжелый переход 
от места выгрузки до линии фронта. 

Оказалось, что бригада не была внесена 
в списки на обеспечение продоволь-
ствием, и бойцы сутками не получа-
ли пищи. Выручали местные жители, 
делившиеся с солдатами последним. 
К тому же лыжный поход проходил по 
территории, недавно освобождённой 
от оккупантов, потому обогреться и 
отдохнуть было негде.

До середины марта в серьезных бое-
вых действиях бригада не участвовала, 
выполняя задачу по охране коммуника-
ций и ведению разведки. Правда, 9 марта 
отдельной роте разведки выпал случай 
проявить себя. Бойцы вели наблюдение 

за дорогой между селами Хохловка и 
Никитовка (Сумская область, Украина). 
В час дня по дороге проследовали под-
воды с 200 немцами. Лейтенант Кондо-
янидзе принял решение организовать 
засаду, и когда немецкая колонна воз-
вращалась обратно, разведчики напали 
на нее. В ходе короткого боя было убито 
и ранено до 70 немецких солдат, еще 
двое взяты в плен. Рота потерь избежала.

По-настоящему в боевых действи-
ях лыжная бригада приняла участие 
17 марта, когда немцы, отбросив войска 
генерала Крюкова к Севску, атаковали 
ее позиции у села Сосница и в Квадрат-
ной роще. Тогда всего за несколько часов 
боя погибла рота лейтенанта Мезенцева, 
но натиск противника удалось остано-

вить. Еще почти десять дней алтайские 
лыжники отбивали яростные атаки 
врага, поддержанные танками и ави-
ацией. Во всех сражениях участвовали 
разведчики Василий Скрылев и Павел 
Гурьянов. Друзья-однополчане вместе 
воевали, вместе делили тяжелый фрон-
товой быт. Были они вместе и в тот день, 
23 марта 1943 года, когда их отделению 
приказали разведать обстановку в районе 
деревни Ручеек.

Ручеек был на нейтральной полосе, 
и там появлялись и наши, и немцы. По 
воспоминаниям Павла Гурьянова, их 
группе была поставлена задача разведать, 

нет ли в деревне противника. Разведчи-
ки считали, вспоминал Гурьянов, что 
немцев в Ручейке быть не должно, и шли 
на задание спокойно. Но как только они 
зашли на окраину деревни, их встретил 
плотный огонь. Василия Скрылева ра-
нило сразу же, и тяжело. Павел Гурьянов 
взвалил раненого друга на плечи и по-
пытался вынести из боя, но при отходе 
в Василия попала еще одна пуля…

В художественной литературе и 
фильмах война зачастую описывается 
как что-то героико-романтическое. Но в 
воспоминаниях фронтовиков – другая 
картина. Так и в этом случае. Бой в Ру-
чейке был скоротечным, длился лишь 
несколько минут. Но эти несколько 
минут запомнились разведчику Гурья-

нову на всю жизнь:  «Я почувствовал, 
что Вася обмяк, – рассказывал после 
войны своей дочери Павел Алексее-
вич. – И меня тоже ранило. Уходил я 
уже один. Спрятался в реке, у льдины. 
Здесь меня подобрали свои. Сняли с 
меня окровавленную, замерзшую ши-
нель, завернули в другую, отправили 
в госпиталь».С   

Много братских могил на Брянщине, 
как и в любом другом краю, где про-
шла война. В маленьком селе Липни-
ца в марте 1943-го размещался штаб 
28-й бригады, здесь тоже есть захоро-
нение, лежат сыновья по оружию Ва-
силия Баклакова – так он называл их 
в письмах после войны. А они звали 
его Батей…

Здесь захоронен и Василий Скрылев, 
разведчик отдельной разведроты ал-
тайской лыжной бригады. Он погиб, 
закрыв своего друга Павла Гурьяно-
ва от пули. Об этом Зое поведал отец. 
А Зоя Павловна – алтайским поиско-
викам в Севске, где они встретились 
в июле 2019 года.

Дочь солдата впервые в жизни побы-
вала в тех местах, где проливал кровь 
ее отец. С огромным волнением она 
слушала рассказы о боях, которые гре-
мели там в марте 1943-го. И говорила об 
отце, который через всю жизнь пронес 
воспоминания о своей фронтовой мо-
лодости, о том коротком бое у Ручейка 
и о своем друге, алтайском парне Васе 
Скрылеве, спасшем ему жизнь.

Дмитрий ВЕЙН, руководитель 
регионального отделения 

«Поискового движения России».
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Служили два товарищаПередача 
по правилам

В Рубцовске нашли 
место для противоту-
беркулезного диспан-
сера.

20 февраля на сессии 
Рубцовского городско-
го Совета депутатов ре-
шено передать бывшее 
здание горздравотдела 
сначала в безвозмездное 
пользование противоту-
беркулезному диспан-
серу, а затем в краевую 
собственность.

Напомним, нынешнее 
здание медучреждения 
не соответствует совре-
менным требованиям. 
Больные, которым необ-
ходимо круглосуточное 
лечение, переведены в 
Лебяженскую туберку-
лезную больницу. Поли-
клиническое отделение 
также нуждается в се-
рьезном ремонте.

Региональный Минз-
драв, депутаты и админи-
страция города, изучив 
все варианты, пришли 
к выводу, что наиболее 
подходит для диспансера 
здание бывшего горздра-
ва. Об этом и было доло-
жено на сессии. Руково-
дитель территориального 
отдела Роспотребнадзора 
Галина Губий подтверди-
ла, что такое размещение 
возможно.

Выступившая перед 
депутатами заместитель 
министра здравоохране-
ния Наталья Белоцкая 
рассказала, что на пер-
вом этаже планируются 
кабинет амбулаторного 
приема, отдельные бло-
ки для выездной бри-
гады и остального мед-
персонала. На втором 
– дневной стационар.

– Мы должны пони-
мать, что процед у ра 
передачи не быстрая, – 
подчеркнула она. – Про-
ведено лишь визуальное 
обследование здания. 
Оно пригодно. На следу-
ющем этапе необходимо 
провести более деталь-
ное обследование. Затем 
будет разработка проек-
тно-сметной докумен-
тации на капитальный 
ремонт.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  КРАТКО .

Сергей Ганжа показывает свою коллекцию школьникам.

 Павел Гурьянов.
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Письмо 
из дома

В канун Дня защитника Оте-
чества районный совет женщин 
Краснощеково отправил поздрави-
тельные письма землякам – солда-
там-срочникам.

Как сообщает газета «Районный 
вестник», сейчас в разных регионах 
нашей огромной страны проходят 
службу 50 солдат-срочников, при-
званных из Краснощёковского рай-
она: в Забайкальском, Хабаровском, 
Красноярском, Алтайском и Камчат-
ском краях, Ленинградской, Москов-
ской, Калужской, Калининградской, 
Омской, Новосибирской, Мурман-
ской, Волгоградской, Костромской и 
Свердловской областях и Республике 
Бурятия.

«Дорогой солдат! Теперь это по 
праву твой праздник… Будь досто-
ин славных традиций отцов, дедов 
и прадедов! Желаем тебе успехов 
в постижении военной науки, хо-
рошего настроения и скорейшего 
возвращения в родной Краснощё-
ковский район», – говорится в тексте 
поздравления.

И для ума, 
и для 
памяти

В этом году в Ключах откроют 
филиал краевого шахматного 
клуба.

Об этом заявил президент Феде-
рации шахмат Алтайского края Ар-
тем Поломошнов во время краевых 
соревнований по шахматам среди 
младших школьников, которые про-
вели на днях в Ключевском районе.

Провести состязания среди этой 
возрастной группы – идея, возникшая 
в прошлом году во время посещения 
музея Германа Титова в Полковниково. 

Как сказал Поломошнов, посещение 
музеев будет теперь включено в обя-
зательную программу соревнований, 
чтобы дети не только интеллектуаль-
но развивались через игру в шахматы, 
но и знали своих знаменитых земля-
ков, историю региона.

История 
в знамёнах

Житель села Шаталовка Родин-
ского района Сергей Ганжа много 
лет коллекционирует вещи, награ-
ды и другие свидетельства эпох 
Гражданской и Второй мировой 
войн, собирает пионерские, комсо-
мольские значки, знамена и монти-
рует видеоролики о земляках-героях.

«За доблестный труд в ознаменова-
ние 100-летия со дня рождения Вла-
димира Ильича Ленина», «Гвардейцу 
жатвы – 80», «Большая серебряная 
медаль участника ВДНХ», орден «Знак 
Почета», который несколько деся-
тилетий назад вручался шахтерам 
Кузбасса и Донбасса… Все историче-
ские экспонаты разбиты по темам 

и временным эпохам, некоторым 
по 50 лет и более, и прибыли они 
к коллекционеру из самых разных 
уголков страны: есть с Кольского 
полуострова, ближнего и дальнего за-
рубежья. Многие награды именные.

«В интернет-сообществе много 
людей, увлеченных историей. По-
знакомился, теперь общаемся в Сети. 
Участвую в аукционах по продаже 
атрибутики. Безусловно, купить очень 
редкие экземпляры простому сельча-
нину не по карману, но кое-что инте-
ресное приобретаю», – рассказывает 
Сергей Иванович. Администрация 
района в рамках встреч с населением 
организовала передвижную выставку 
коллекционера по всем селам района. 
На днях о первой из них, в Покров-
ке, написала районная газета «Дело 
Октября».

Без границ
В Доме культуры «Кристалл» 

ЗАТО Сибирский открылась вы-
ставка творческого объединения 
«Любители живописи» с поэтич-
ным названием «Симфония цвета».

Идейным и творческим вдохнови-
телем объединения, созданного боль-
ше года назад, стала Маргарита Рох-
лина. В нем – алтайские художники, 
работающие в различных техниках и 
направлениях, но при этом настоящие 
единомышленники, рассказывает 
газета «Сибирский вестник». Самому 
старшему члену творческого объеди-
нения Фёдору Вертакову 82 года. Он 
заслуженный работник культуры. 
Все члены творческого объединения 
– участники многочисленных выста-
вок, их работы находятся в частных 
коллекциях России и за рубежом, в 
музеях и библиотеках.

Первыми посетителями «Симфо-
нии цвета» стали военнослужащие 
ракетной дивизии, а также воспитан-
ники изостудий ЗАТО Сибирский. На 
сегодняшний день выставку посетило 
более 500 человек. Она работает до 
25 февраля.

И радость 
дарить 
можно

В Покровском храме села Целин-
ного открывается клуб «Дарить 
радость».

Клуб рассчитан на родителей и де-
тей с ограниченными возможностями 
здоровья. Это проект Международного 
грантового конкурса «Православная 
инициатива». «Мы постарались вло-
жить все самое интересное, что есть у 
нас, что умеют наши партнеры – МФКЦ 
Целинного района и районный коми-
тет по социальной защите населения. 
На наших встречах в храме родители и 
дети смогут встретиться в дружеской 
атмосфере, поговорить о насущных 
проблемах и их решении, попробовать 
свои силы в творчестве», – рассказали 
церковнослужители в газете «Восток 
Алтая».

В программе уже расписаны ма-
стер-классы по различным видам при-

кладного творчества, игры, квесты, 
паломническая поездка в Бийск, яр-
марка рукоделия, поэтический вечер, 
театр-экспромт.

Не полсотни, 
а 200!

В Благовещенском районе меж-
дународный турнир по настоль-
ному теннису собрал рекордное 
число участников.

Турнир по настольному теннису 
памяти преподавателя физкульту-
ры местной школы № 2 Николая 
Тищенко стал традиционным. Но 
в этом году впервые соревновались 
не только взрослые, но и дети.

За столиками состязались юные 
теннисисты из Барнаула, Бийска, Но-
воалтайска, Славгорода, ЗАТО Сибир-
ский, Ребрихинского, Косихинского, 
Шелаболихинского районов, городов 
Аксу и Экибастуза из Казахстана. Всего 
– более 200 участников. Самой мно-
гочисленной была команда Благове-
щенского района – 70 воспитанников 
тренеров Алексея Ремеза и Максима 
Борисова. Для сравнения: в прошлом 
году участников турнира было более 
пятидесяти.

Аселегуль Отепова, тренер из 
Казахстана, в интервью местным 
журналистам поблагодарила за те-
плый прием: «Хорошо, что в районе 
столько делается не только в целом 
для развития спорта, но и именно 
для детей. Нашей команде кроме 
условий для соревнований создали 
комфорт для проживания, органи-
зовали трехразовое питание – всё 
вяла на себя принимающая сторона, 
администрация района. О них толь-
ко слова благодарности!» А главный 
судья Алексей Ремез в итоговом слове 
подчеркнул, что абсолютно все участ-
ники продемонстрировали высокий 
уровень игры.
Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 

(фото из газеты «Дело Октября»)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  АЛТАЙ. ЖИВЫЕ ГОЛОСА .

Василий Скрылев.

(3852) 634-616, 633-478.
По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 

Реклама

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах по продаже  
имущества ООО «Сибматрас плюс»

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Сибматрас 
плюс» (ОГРН 1112223004915, ИНН 2222795633, адрес: 656067, г. Барна-
ул, ул. Попова, д. 226) Жданова Алена Витальевна (656006, г. Барнаул,  
а/я 5104, arbitr127fz@mail.ru, ИНН 228902354191, СНИЛС 083-567-565-03,  
решение Арбитражного суда Алтайского края по делу № А03-
22116/2018 от 07.06.2019), член Союза «МЦАУ» (ОГРН 1117600001419, 
ИНН 7604200693, адрес: 150000, г. Ярославль, а/я 1085), сообщает, 
что электронные повторные торги, открытые по составу участни-
ков и способу подачи предложений о цене торгов в форме аукцио-
на, назначенные на 13.02.2020, признаны не состоявшимися в свя-
зи с отсутствием заявок на участие в торгах.

Торги посредством публичного предложения проводятся на 
электронной площадке «Центр дистанционных торгов» (далее – 
ЭП) по адресу в сети Интернет: https://bankrot.cdtrf.ru, по прода-
же следующего залогового имущества: лот № 1 «LR-PS-НХ – станок 
для производства независимых пружинных блоков, заводской но-
мер LR1308XDBAGPSHXDS07», начальная цена – 1 360 563,30 руб.; 
Лот № 2 «LR-PSA-75P – станок для сборки независимых пружинных 
блоков между собой, заводской номер LR1308XDBAGPSA75P05», на-
чальная цена – 980 995,50 руб.; лот № 3 «SB-70 – скоростная машина 
для обработки краев, заводской номер BY8M0FH31095», начальная 
цена – 168 254,10 руб.; лот № 4 «М66 – стойка с пневматическим пи-
столетом», начальная цена – 168 254,10 руб.; лот № 5 «CLF3 – машина 
по пришиванию ручек матраса, заводской номер HS-03-01», началь-
ная цена – 17 019,00 руб.; лот № 6 «CLD3 – машина для изготовления, 
обрезки в размер ручек матраса, заводской номер HS-03-05», началь-
ная цена – 285 433,20 руб.; лот № 7 «SB-70 – скоростная машина для 
обработки краев, заводской номер BY8M0FK31008», начальная цена –  
151 906,50 руб.; лот № 8 «ТВ 300U – настольная машина для окан-
товки, заводской номер TBU-03-01», начальная цена – 92 168,10 руб.;  
лот № 9 «SB – машина для упаковки в пленку (с рабочим столом), за-
водской номер SB-03-01», начальная цена – 157 651,20 руб. Указанные 
начальные цены действуют с 00.00 25.02.2020 по 24.00 31.03.2020 (здесь 
и далее время московское). Далее каждые 7 календарных дней осу-
ществляется последовательно снижение цены имущества на 10%. 
Минимальная цена продажи – 10% от начальной цены. Подробный 
график снижения цены размещен на сайте электронной площад-
ки «Центр дистанционных торгов» https://bankrot.cdtrf.ru. Заявки в 
форме электронного сообщения принимаются с 00.00 25.02.2020 по 
24.00 02.06.2020, предложения о цене – с 00.00 25.02.2020. Окончание 
торгов – в 24.00 02.06.2020. Для участия в торгах необходимо в уста-
новленный для подачи заявок срок оплатить задаток в размере 10% 
от начальной цены, действующей на соответствующем этапе тор-
гов, на расчетный счет (для оплаты задатка): ООО «Сибматрас плюс»; 
ИНН 2222795633; р/сч 40702810518000000598; БИК 040173756; Сибир-
ский филиал АО КБ «Форбанк» г. Барнаул; к/сч 30101810101730000756. 
Заявка должна содержать следующие сведения о заявителе: наиме-
нование, организационно-правовая форма, место нахождения, по-
чтовый адрес (для юрлица); фамилия, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства (для физлица); номер телефо-
на, e-mail; ИНН; сведения о наличии или об отсутствии заинтере-
сованности по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему и о характере этой заинтересованности; сведения 
об участии в капитале заявителя конкурсного управляющего, Со-
юза «МЦАУ»; обязательство участника торгов соблюдать требова-
ния, указанные в сообщении о проведении торгов. Поступление 
задатка должно быть подтверждено на дату подписания протоко-
ла определения участников торгов. Задатки возвращаются лицам, 
не выигравшим торги, в течение 5 рабочих дней с даты подписания 
протокола о результатах торгов. Договор купли-продажи заключа-
ется в течение 5 дней с даты получения предложения. Оплата по 
договору купли-продажи – не позднее 30 дней с даты подписания 
договора по реквизитам: ООО «Сибматрас плюс»; ИНН 2222795633; 
р/сч 40702810818000000599; БИК 040173756; Сибирский филиал  
АО КБ «Форбанк» г. Барнаул; к/сч 30101810101730000756. Согласо-
вание времени ознакомления (осмотра) с имуществом и докумен-
тацией обязательно. Осмотр проводится по адресу: г. Барнаул,  
ул. Попова, д. 226, по месту нахождения имущества. Получить ин-
формацию о лоте/имуществе, его составе, характеристиках можно 
в рабочие дни по тел. 8-905-084-3249, а также по адресу: г. Барнаул, 
пр. Космонавтов, д. 6-б, оф. 8.

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества Краснокутского Виктора Борисовича

Финансовый управляющий Краснокутского Виктора Борисовича 
(02.01.1959 года рождения, уроженец пос. Аркаликского Кувского рай-
она Карагандинской области, зарегистрирован по адресу: Алтайский 
край, г. Яровое, ул. Заводская, д. 19, кв. 1, ИНН 225901628581, СНИЛС 
051-510-939-23) Ушаков Михаил Владимирович (ИНН 222309988941, 
СНИЛС 145-692-610-84, адрес для направления корреспонденции: 
656019, г. Барнаул, а/я 2643, тел. 8 (3852) 59-44-78), член Ассоциации 
СРО «Межрегиональный центр экспертов и профессиональных 
управляющих» (123557, г. Москва, Большой Тишинский переулок, 
д. 38, ИНН 7743069037, ОГРН 1027743016652), сообщает о результатах 
проведения электронных торгов посредством публичного предло-
жения по продаже имущества должника. Победителем торгов по 
лоту № 1 признан Коробов Александр Михайлович (Алтайский край, 
Павловский район, с. Елунино, пер. Новый, д. 13, ИНН 220909211448), 
действующий как агент по поручению Северина Дмитрия Леони-
довича (Новосибирская область, Новосибирский район, р. п. Коль-
цово, ул. Молодежная, д. 4, кв. 80) на основании агентского догово-
ра от 03.02.2020, цена предложения по лоту № 1 составляет 44 200,00 
рублей. Победитель торгов не имеет заинтересованности по отно-
шению к должнику, арбитражному управляющему, кредиторам и 
Ассоциации СРО «МЦПУ». Торги по лоту № 2 признаны не состояв-
шимися в связи с отсутствием заявок на участие в торгах.

Информационное сообщение о торгах по продаже  
имущества ООО «Планета детства БР»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Пицун Виктор  
Евтихьевич (658820, Алтайский край, г. Славгород, а/я 25, 
shaman2001@gmail.com, тел. 8-923-797-8351), член Ассоциации 
«УрСО АУ» (г. Омск, ул. 5 Армии, д. 4, оф. 1, ИНН 5406240676, 
ОГРН 1025402478980), проводит электронные торги в форме 
аукциона с открытой формой предложения о цене по прода-
же прав требований ООО «Планета детства БР» (Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Трактовая, д. 4-а, ИНН 2224133018, ОГРН 
1092224002496, КПП 222201001), признанного банкротом реше-
нием Арбитражного суда Алтайского края от 05.04.2016 по делу 
№ А03-2990/2016. Лот 1: Право требования к Саенко Андрею 
Васильевичу (ИНН 220408539189) на сумму 160 644 403 руб. 
по определению Арбитражного суда Алтайского края по делу  
№ А03-2990/2016 от 29.01.2019. Начальная цена – 1 477 928,3 
руб. Ознакомление с порядком оформления участия, переч-
нем и требованиями к документам на ausib.ru (далее – сайт). 
Ознакомление с документами – по согласованию с органи-
затором торгов. Задаток (20% от начальной цены) перечисля-
ется до 06.04.2020 на счет должника 40702810118070000262 
в Алтайском региональном филиале АО «Россельхозбанк» 
г. Барнаул, БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733. Шаг 
аукциона – 5%. К участию в торгах допускаются физ- и юрли-
ца, подавшие заявку и представившие документы, указан-
ные на сайте www.ausib.ru. Заявки подаются с 02.03.2020 по 
06.04.2020, предложения о цене – 09.04.2020 с 10.00 до 11.00 
(здесь и далее время московское) посредством электронно-
го документооборота на сайте http://www.ausib.ru. Итоги тор-
гов подводятся 09.04.2020 в 11.00 там же. Победителем при-
знается участник, предложивший наибольшую цену. Срок 
заключения договора купли-продажи имущества – 5 дней с 
даты направления протокола об итогах торгов. Срок оплаты 
по договору купли-продажи – не позднее 30 дней с даты его 
заключения на счет должника.

Извещение
В соответствии со статьей 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Бастанского сельсовета Михайловского райо-
на Алтайского края уведомляет о проведении общего собрания 
участников долевой собственности на земельный участок из зе-
мель сельскохозяйственного назначения в границах муниципаль-
ного образования Бастанский сельсовет Михайловского района 
Алтайского края с повесткой дня:

1. О выборах председателя, секретаря, счетной комиссии об-
щего собрания.

2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых мо-
гут быть признаны невостребованными, и земельных долей, ко-
торые могут быть признаны невостребованными.

Собрание состоится 7 апреля 2020 г. в 11.00 в администрации 
Бастанского сельсовета по адресу: 658972, Алтайский край, Михай-
ловский район, с. Бастан, ул. Ленина, д. 101, тел. 8 (385-70) 27-5-60.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на 
повестку дня, можно по адресу: Алтайский край, Михайловский 
район, с. Бастан, ул. Ленина, д. 101.

Участникам собрания при себе иметь: документ, удостоверяю-
щий личность, документ, удостоверяющий право на земельную 
долю, представителям собственников земельных долей – надле-
жащим образом оформленную доверенность.

Ре
кл

ам
а



 № 33 (30160)
Суббота, 22 февраля, 2020 год4

В минувшие выходные Миши-
на гора принимала гостей. 
На спартакиаду предпри-
нимателей съехалось более
250 человек. Однако органи-
заторы уверяют, что могли 
бы принять и больше.Е ̈  

Горные лыжи, биатлон, зимний 
волейбол, тюбинг – все площадки 
расположены близко друг от друга. 
Зрители успевают поболеть то за 
одну, то за другую команду, угощают-
ся блинами и традиционным сбит-
нем – горячим напитком на основе 
фруктов и алтайских трав. Музыка, 
веселье и игра с ростовыми куклами. 
«Белокуриха-2», известная также как 
«Белокуриха Горная», вновь показала 
свой туристический и спортивный 
потенциал.

Мишина гора весьма неплохо отра-
ботала год с момента официального 
открытия. По словам заместителя ге-
нерального директора АО «Курорт Бе-
локуриха» Олега Акимова,  за год сюда 
приехало порядка 15 тысяч человек:

– Население Белокурихи чуть бо-
лее 15 тысяч человек. Представьте, 
за год Мишину гору посетила еще 
одна Белокуриха. В этом году только 
на зимних каникулах с 1 по 9 января 
здесь побывало порядка семи тысяч 
любителей активного отдыха. Конеч-
но, в течение года мы здесь работали: 
открыли новый прокат, кафе, сде-
лали сцену, доработали стоянку для 
автомобилей.

В планах руководства АО «Курорт 
Белокуриха» – продолжить развитие 
территории комплекса «Белокуриха-2» 
в четырех направлениях: спорт, сана-
торно-курортное лечение, туризм и 
экология. Пока, по словам Акимова, 
более медленное развитие получает 
тема санаторно-курортного лечения. 
Однако, учитывая планы по строи-
тельству в этом году асфальтовой до-
роги с освещением и велодорожками, 
ожидается, что получит старт и она.

– По этой дороге также пройдут 
коммуникации: газ и вода. Это даст 
толчок к развитию Мишиной горы. 
Там уже много собственников, и она 
становится еще более привлекатель-
ной для инвесторов, – говорит Олег 
Акимов.

Ж ̈  
В принципе, инвесторы и сегод-

ня не обходят стороной территорию 
«Белокурихи Горной». На днях был 
заключен договор с финской ком-
панией HONKA, которая намерена 

построить комплекс площадью
2800 квадратных метров. Речь идет 
об объекте туристического профиля. 
После прошедшего в декабре прошло-
го года инвестиционного форума на 
территорию «Белокурихи Горной» 
пришли еще четыре инвестора, наме-
ревающиеся построить гостиницы. 

Такое внимание со стороны бизнес-
менов привело к тому, что руководство 
компании «Курорт Белокуриха» вы-
нуждено задумываться о расширении 
территории. Перспектива имеется.

При этом более полугода назад 
обсуждалась идея вхождения терри-
тории, примыкающей к Белокурихе, 
в состав национального парка, что 
позволит обеспечить ее инфраструк-
турой. Из опыта определения границ 
наибольшую проблему представляет 
согласование с населением. Акимов 
уверяет, что это не про них.

– Жители нас поддерживают, по-
этому сопротивления не будет. Самое 
главное, чтобы нам разрешили вести 
рекреационную деятельность. Ждем 
решения Минприроды России. Если 

оно будет принято, у нас не возник-
нет никаких трудностей, – пояснил 
Акимов.З   -

Еще один новый проект, к реа-
лизации которого приступили на 
Мишиной горе, – строительство 
визит-центра – места, где туристы 
смогут получить всю интересующую 
их информацию и построить опти-
мальный маршрут для отдыха.  Для 
изготовления эскизного проекта при-
глашен архитектор из Новосибирска 
Вячеслав Никольский.

– Я люблю Алтай, у меня есть 
несколько интересных проектов в 
соседней республике – совместно с 
«АНТ-проект» мы разработали Нацио-
нальный музей Республики Алтай, 
также я занимался интерьерами На-
ционального театра. Мне нравится 
здешняя атмосфера и задачи, кото-
рые поставлены Олегом Акимовым. 
В частности, то, что визит-центр дол-
жен быть максимально корректным 
по отношению к окружающей при-
роде, – рассказал корреспонденту 
«АП» Вячеслав Никольский.

Архитектор и сам увлекается пу-
тешествиями. В основном автомо-
бильными. В «Белокуриху-2» приехал 
впервые, очень удивился, что все, что 
там сегодня работает, сделано за три 
года. При этом он считает, что место 
нуждается в популяризации не только 
на местном уровне или в масштабах 
Сибири. О нем, по мнению Вячеслава 
Никольского, должен узнать весь мир.

– Мы живем в Сибири и уже сми-
рились, что основная современная 
цивилизация от нас далеко. Мы не 
можем поменять географию. Но 
должны изменить отношение к 
нам. У этого места однозначно есть 
потенциал, чтобы соответствовать 
международному уровню. Хорошо, 
что есть заинтересованность не 
только инвесторов, но и местных 
властей, – рассказал он.

Его ближайшая задача – нарисовать 
неординарный по архитектуре объект. 
На формирование образа и эскизной 
концепции уйдет около двух месяцев. 
Вячеслав Никольский надеется, что 
сможет принять участие в полном ци-
кле реализации проекта. Подождем.

Анна БОДАГОВА
(фото автора)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Там, где сходятся маршруты
  ТУРИЗМ .

  ВЫСТАВКА .
В Барнауле в Российско-Немецком 
Доме проходит необычная выставка 
«Пословицы». Это совместный про-
ект мастеров лоскутного шитья 
Германии и России. Он приурочен к 
Международному дню родного языка.

Организаторы решили сравнить пословицы 
и поговорки народов двух стран. Во многих стра-
нах они бывают похожи, как сестры-близнецы, 
но ассоциации у людей возникают разные. 
Посетители выставки сравнивают русскую и 
немецкую версии, глядя на лоскутные иллю-
страции популярных пословиц.Н  

В выставочном зале представлено по две 
работы в ряд,  русская и немецкая версия 
пословиц. Отличает их контраст. Так, напри-
мер, русская пословица «Вода камень точит» 
предстает перед нами переходом от синего 
цвета к коричневому. А в версии немецкой 
рукодельницы капли воды падают на камень, 
точат его.

Немецкие работы отличает буквальность. 
Как говорится, дареному коню в зубы не 
смотрят, но в квилте Бригитте Хайнц герой 
смотрит в зубы коня, обвязанного зеленым 
бантиком.

Еще одной необычной интерпретацией 
стала пословица «Как постелешь, так и по-
спишь». Автор работы Анна Ялоза, мастер из 
Воронежа,  изобразила, как парень снимает 
кота с дерева. Нужно еще подумать, как это 
связано. А немецкие мастера показали три 
вида застеленных кроватей и одну скамейку 
с объемной аппликацией.

Идея такой выставки пришла Наталье Бе-
ляковой, специалисту Российско-Немецкого 
Дома:

– Я еще до Нового года узнала об этом про-
екте. И возникла идея показать его в Барнауле.

У русского и немецкого народов есть иден-
тичные пословицы, переводятся они по-раз-
ному, но смысл тот же. Поэтому у немецких 
квилтеров возникла мысль отшить небольшие 

лоскутные панно на какую-то из пословиц. 
То есть рассказать ее методами лоскутного 
шитья.

С российской стороны идею подхватили. 
Свои версии пословиц интерпретировали масте-
ра клуба «Апрель» из Воронежа, руководитель –
Галина Богданова. Всего 16 пар, 8 пословиц.

«Интересно посмотреть, как мыслят мастера 
России и Германии. Не могу выделить свою 
любимую работу, каждая нравится по-своему. 
Квилты неоднозначные, яркие и по технике, 
и по сложности», – добавила Наталья.

Экспозицию дополняют книги из фонда 
библиотеки Российско-Немецкого Дома, по-
священные пословицам в фольклоре русского 
и немецкого народов, а также шпрухам – тра-
диционному для немецкой культуры виду 
прикладного творчества.

Посетители выставки могут почитать книги 
о русских пословицах и познакомиться с литера-
турой по русской фольклористике. Органично 
вписались в концепцию проекта и вышитые 
свадебные полотенца с текстами из этнографи-
ческой коллекции центра немецкой культуры 
Алтайского краевого Российско-Немецкого Дома.П   

«Изображение единомысленных пословиц 
на русском и немецком языках в виде квил-
та» – так характеризуют свой проект авторы.

С немецкой стороны работы создавались 
группой «Волкерсдорф», руководитель – Бри-
гитте Хайнц.

Впервые проект «Пословицы» был представ-
лен в 2018 году на выставке в городе Целле.

В 2019 году были отшиты российские квилты, 
а в апреле 2019-го совместный проект демон-
стрировался на Международном фестивале 
Quilt Fest в Москве.

«Очень интересный проект, – поделилась сво-
ими впечатлениями одна из первых посетитель-
ниц выставки Валентина. – Пословицу вообще 
не так-то легко визуализировать, поскольку она 
сама зачастую уже является иллюстрацией, ко-
дифицирующей глубокий философский смысл. 
Поэтому особенно интересно посмотреть на 
воплощение народной мудрости в лоскутной 
миниатюре. И вдвойне интересно изучить под-
ходы мастеров, впитавших культурно-истори-
ческие традиции двух народов».

Выставка будет работать в РНД до 15 марта.
Наталья АНДРОНОВА,

(фото автора).

Пословицы разошлись на лоскутки

  ФЕМИДА .
Воровал по-крупному

Более 28 чужих гаражей похитил и вывез барнаулец, 
желая повысить свой уровень жизни.

В отдел полиции по Ленинскому району УМВД России по Бар-
наулу обратился местный житель. Он заявил правоохранителям, 
что накануне у него исчез металлический гараж стоимостью
35 000 рублей.

По подозрению в причастности к краже полицейские за-
держали 55-летнего мужчину. И выяснилось, что это далеко 
не первый гараж, который тот прикарманил. Он регулярно 
вывозил чужие металлические боксы, хранил их на территории 
одного из заводов Алтайского края, а в дальнейшем продавал. 
Таким образом мужчина успел сбыть их аж 28 штук. 

И куда с таким паспортом?
Пограничники пресекли попытку гражданина одной из 

стран СНГ пересечь границу по недействительному доку-
менту. Мы бы не стали писать об этом, если бы не одно но...

В автомобильном пункте пропуска «Кулунда» (Кулундинский 
район) жителя страны Центрально-Азиатского региона не выпу-
стили из России в Казахстан по паспорту, в котором отсутствовало 
более 10 страниц.

С начала этого года не избежали наказания еще около
30 граждан, предъявивших в качестве основания для пересече-
ния государственной границы недействительные документы.

Пограничное управление напоминает о необходимости пред-
варительной проверки документов при подготовке к выезду за 
границу. 

Продешевил
Бывший глава администрации Степноозерского поссовета 

получил условный срок за злоупотребление должностными 
полномочиями.

Занимая высшую должность в органах местного самоуправле-
ния в 2015–2016 годы, мужчина дважды продал муниципальную 
недвижимость по явно заниженной цене. Здание шахматного 
клуба было реализовано за 154 тысячи рублей при его рыночной 
стоимости 1 миллион рублей. Здание администрации Степ-
ноозерского поссовета ушло не за 4 миллиона, а всего лишь за 
1,5 миллиона.

Правда, воспользоваться этим широким жестом новые вла-
дельцы не смогли, так как недвижимость пришлось возвратить 
в собственность Степноозерского поссовета. Прокуратура по-
дала в суд два иска о признании сделок недействительными, 
и они были отменены.

Сам же щедрый человек получил 2 года 6 месяцев условно. 

Соблазнился…
В краже с чужого банковского счета обвиняется быв-

ший сотрудник УФСИН. Уголовное дело в отношении него 
направлено в суд. 

В октябре 2019 года сотрудник УФСИН в одном из салонов 
сотовой связи приобрел мобильный телефон, при покупке ко-
торого ему подарили сим-карту. Через несколько дней мужчина 
получил СМС-уведомление о состоянии чужого банковского 
счета. Не долго думая, решил этим воспользоваться.

При помощи СМС-сообщений в течение нескольких дней пере-
водил небольшими суммами деньги с этого счета на свой. Всего 
получилось чуть более 3,5 тысячи рублей. Потратил их на личные 
вещи и продукты питания. О снятии денег бывшая владелица 
симки узнала, когда вошла в приложение «Мобильный банк».

В ходе следствия мужчина вину признал, а также возместил 
материальный ущерб девушке. 

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА  КРАТКО .
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Горнолыжники по достоинству оценили трассу на Мишиной горе.

За год «Белокуриху Горную» посетило более 15 тысяч человек.

Десять фактов о мужчинах
23 февраля отмечается День защитника Оте-
чества. Специально к празднику представляем 
десять интересных фактов о мужчинах Алтай-
ского края.

По данным крайстата, мужчин в регионе насчитывается 
порядка 1 млн 77,5 тыс. человек. Это 46,2% от общей чис-

ленности населения.
Большинство мужчин в Алтайском крае – 600,3 тыс. – явля-
ются горожанами. 477,2 тыс. живут в сельской местности.
Ожидаемая продолжительность жизни при рождении в 
2019 году для мужчин оценивается в 66,52 года, женщин –

76,76 года.
За 2019 год родилось 21 117 детей, мальчиков – 10 898 
(51,6%).
В экономике занято 553 тыс. мужчин, что составляет 63,7% 
от общего их количества в возрасте 15 лет и старше.
Уровень занятости мужчин на 14,5% выше уровня занято-
сти женщин.
На 100 занятых мужчин приходится 94 работающих жен-
щины, а по России этот показатель – 95.
Традиционно мужским видом экономической деятельности 
является добыча полезных ископаемых. Здесь доля работ-

ников-мужчин составляет 91%. Затем следуют строительство 
(88,3%) и водоснабжение (82,5%).

Мужчины по-прежнему зарабатывают больше женщин. По 
данным на октябрь 2019 года, заработная плата мужчин 

составила 33 228 руб., женщин – 26 758 руб.
Мужчины-руководители имеют уровень оплаты труда 
в размере 57 728 руб. Это в два раза выше средней но-

минальной заработной платы по краю, которая составляет
29 566 руб.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА
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Русская и немецкая версии пословицы «Запас кармана не трет»: смысл один, а трактовки разные.


